

川岡東学校だより



9月号

Kawaokahigashi elementary school letter

令和7年9月1日発行

京都市立川岡東小学校

校長 岡本 雅文

TEL392-8820

FAX392-8827

令和7年度の2学期のスタートです！『ほんの少しの行動から』

2学期が始まって1週間がすぎました。残暑の厳しい日々が続いています。また、雨が降れば、集中豪雨。ほどほどというものがなく、なかなか安心、安全にすごすことができない状況です。気の休まるときがない、という感じでいますが、子どもたちが登校するようになり、一気に学校が活気づきました。子どもの話し声、笑い声が聞こえる学校は、やはり学校です。うれしくなりますね。

○戦後80年から



今年は戦後80年。大きな節目の時です。終戦記念日のHPの「校長の窓」でもお伝えしていましたが、戦後80年が過ぎ、戦争の経験者がどんどん少なくなっています。そのため、戦争を語り継ぐ方をどうつないでいくか。そこに、語り部をつないでいく、語り部を育てるという取り組みをされているという報道がありました。戦争を経験していない若者が、その担い手として受け継ぎ、戦争を二度と起こしてはならないという思いを後世につないでいく取り組みがされているとのこと。まさしく、人と人とのつながり、年代をこえた思いのつながりで、平和な社会を築いていこうとする姿なのだと思います。

○平和への誓いから

毎年行われている平和の式典、8月6日の広島では、毎年、子ども代表の平和への誓いがあります。今年の内容は・・・

(略)

世界では、今もどこかで戦争が起きています。

大切な人を失い、生きることに絶望している人々がたくさんいます。

その事実を自分のこととして考え、平和について関心をもつこと。

多様性を認め、相手のことを理解しようとすること。

一人一人が相手の考えに寄り添い、思いやりの心で話し合うことができれば、傷つき、悲しい思いをする人がいなくなるはずです。

周りの人たちのために、ほんの少し行動することが、いずれ世界の平和につながるのではないでしょうか。

(略)



自分のこととして考え、平和に関心を持ち、相手を理解しようとすることの大切さと、そのためには、寄り添うこと、心で話し合うことの大切さを訴え

ていました。まさしく、つながりです。そして、ほんの少しでいいので行動にうつすことで平和は築かれていくという主張だと捉えました。

このことは、日頃の生活と大きくつながることだと考えます。日頃からこの姿勢をみんなが持ち続け、互いを尊敬する気持ちを大切にすれば、もめごとや言い争いはあっても、相手を傷つけたり、相手の人格を否定したりすることはないと考えるべきではないかと考えます。互いを敬い、その存在を認めることで、自分自身の人としての存在も認められ、考え方や思いに違いはあっても、人そのものを否定することにはつながらないので、自らの豊かな考え、幅広い視点につながっていくのではないかでしょうか。一つの考え方や行動の差異がすべての否定につながると、その存在をすべて否定することとなり、大きな攻撃に転じると考えます。

○ほんの少しの行動とは

朝会や式などで入選や特選など賞状をもらった児童を紹介しています。また、給食時間などに賞状を届けに教室を回ります。その際、拍手とともに、「おめでとう」と自分のことのように喜んでいる児童が必ずいます。そして、「わたしもほしいな」「ぼくもほしいな」とつぶやく子がいます。仲間の頑張りを素直に称え、そして、自分の意欲とすることができるのは、とても素晴らしいことだと思います。人の喜びを伝えられる子は、必ず自分のがんばりを仲間に称えてもらえることにつながります。それが実は、仲間の存在を認めあうことにつながり、一つのつながりが生まれているのだと思います。

これが、ほんの少しの行動の一つになるのではないでしょうか・・・。

始業式の最後に、行事の多い2学期。みんなで創る学校行事。その取り組みを通して、ますますよりよい学校をみんなで創っていこう、そして、自慢できる最高の学校をみんなで創りました。みんなが主役となって。2学期が始まりました。今学期もどうぞよろしくお願いします。

【児童会スローガン】

みんなが主役

令和7年度

9月行事予定

京都市立川岡東小学校

| 日 | 曜日 | 学校・地域行事 | 保 健 | 部活 |
|----|----|--|----------------------|-----------------------|
| 1 | 月 | クラブ活動（6年生卒業アルバム） | 身体計測6年 いきいき生活チェック | |
| 2 | 火 | 4年生社会見学（さすてな京都 12:00～） | 身体計測5年 いきいき生活チェック | |
| 3 | 水 | 3年生社会見学（将軍塚・府警等 9:30～） | 身体計測4年 | バスケットボール 陸上 |
| 4 | 木 | | 身体計測3年 | |
| 5 | 金 | | 身体計測2年 | |
| 6 | 土 | | | |
| 7 | 日 | | | |
| 8 | 月 | 委員会活動（6年生卒業アルバム） | 身体計測1年 | |
| 9 | 火 | 人権参観・懇談会（全学年） | 身体計測なかよし | |
| 10 | 水 | 口座振替日 にこにこタイム④ | フッ化物洗口 | サッカー・卓球 バレー・ボーリング |
| 11 | 木 | 歯みがき巡回指導（1・2年生） | | |
| 12 | 金 | 学校運営協議会 | | |
| 13 | 土 | | | |
| 14 | 日 | | | |
| 15 | 月 | 敬老の日 | | |
| 16 | 火 | 授業研修会のため13時30分頃完全下校。 2年3組は14時40分頃完全下校。 | | |
| 17 | 水 | 児童集会 5年生 家庭科 おだしの授業 | フッ化物洗口 | バスケットボール 陸上・卓球・青い鳥 |
| 18 | 木 | | | |
| 19 | 金 | シェイクアウト訓練 和み献立 6年生卒業アルバム（個人・クラス・学年） | | |
| 20 | 土 | | | |
| 21 | 日 | | | |
| 22 | 月 | 運動会係活動（6校時5・6年生） | | |
| 23 | 火 | 秋分の日 | | |
| 24 | 水 | にこにこタイム⑤ 給食試食会（11:00～会議室） | フッ化物洗口 | サッカー・青い鳥 バレー・ボーリング |
| 25 | 木 | 小中合同研修会のため13時20分頃完全下校。 1年1組・2年2組は14時50分頃完全下校。 | | |
| 26 | 金 | スキルアップデー5時間授業 | | |
| 27 | 土 | 川岡東児童館子どもまつり | | |
| 28 | 日 | | | |
| 29 | 月 | | | |
| 30 | 火 | かわひがラリー（2・3校時） | | |

夏休みも学校の代表として大活躍！



↑京キッズ会議

全市の代表校が集結し、オンラインで各学校の取組や京都市の子どもたちのこれからを話し合いました。積極的な意見が飛び交い、川岡東小学校代表の子どもたちも熱心に発表してくれました。

↑小中合同リーダー研修会(桂川中学校)

川岡東をはじめ、桂東小・川岡小の児童会代表児童が、桂川中学校に集まり「ふれあい祭り」をテーマに合同の研修会を行いました。中学生の先輩たちが上手にすすめでください、小学生が積極的に発言し、楽しく取り組むことができました。

7月29日(火)全市卓球交流会団体の部 (部活動卓球)

緊張した、実力を発揮した、仲間と楽しんだ 中には優勝するチームもありました。たくさんの保護者や先生方に応援いただきました。

ありがとうございました。



7月28日(月)全市水泳記録会 (6年生)

どの子も、精一杯泳ぎました。とてもしっかりと泳ぎ切っていました。50mのプールで、大きな会場で気持ちよく泳ぐことができました。応援、ありがとうございました。

2学期始業式



8月26日、2学期始業式を行いました。校長先生のお話を聞き、気持ち新たに2学期のよいスタートをきつてほしいと願っています。また、卓球部の全市交流会団体優勝、硬筆展の特選・入選の表彰、地域ボランティアの感謝状披露も行われました。その後、「心のバリアフリーについて考えよう」では脚の不自由な方がおられたらどんな対応ができるのか考えました。8・9月は総合育成支援教育に関わる思いやりの日の取組になります。

2学期スタート！



2学期が始まりました。子どもたちは夏の思い出を友達と話したり、クラスでは2学期の取組などを確認し、みんなでがんばっていくことを共通理解したりしていました。2学期は運動会・学習発表会などの大きな行事が続きます。全校のみんなが主役となって、みんなで行事をつくっていき、それぞれにとって充実した時間や学びの多い取組、そして、つながりが深まる取組にしていきたいと思います。

5・6年生ジョイントプログラム



5・6年生はジョイントプログラムに取り組みました。ジョイントプログラムは京都市立小学校の5・6年生を対象に自身の学習状況を確かめたり、目標をもって取り組めたりできるように作成されています。今回は国語と算数でした。みんなよくがんばりました。

9月

行事予定

いきいき生活チェック週間

8月27日(水)～9月2日(火)



生活チェックを実施します。夏休みの生活リズムから、学校生活のリズムをしっかり取りもどせているかを点検しました。ご家庭でもお声かけいただくと共に、コメントを記入していただき、9月9日(火)に提出できるよう持たせてください。よろしくお願ひいたします。

3年生 校外学習



4年生 校外学習

9月3日(水)

3年生の校外学習があります。行き先は、おたべ本館・将軍塚・警察広報センター等です。当日は、お弁当の用意をよろしくお願ひいたします。(雨天決行です)

給食試食会(1年保護者様)

9月24日(水)

9月2日(火)

4年生の校外学習があります。行き先は、さてな京都(京都市南部クリーンセンター)です。当日は、お弁当の用意をよろしくお願ひいたします。(雨天決行です)



9月9日(火) 授業参観・講演会

【お知らせ】9月9日(火) 授業参観・講演会

(5校時 授業参観 13時50分～・6校時 講演会 14時50分～)

2学期早々ですが、人権にかかる授業参観・講演会を行います。詳しくは、配布したお便りやすぐる等をご確認ください。授業参観では人権の視点での学習の様子を見ていただきます。その後、体育館で、講演者として中山まさとも氏をお招きして、人権にかかる社会の問題についてお話しいただきます。みなさんで、人権という視点で、語り合うことができればうれしいなと考え、企画しました。是非ご予定いただき、ご参加いただきますようお願いします。一人の人として私たちも参加します。